



Informationsvorlage IV 327/2018 (KT)

**Antrag der Fraktion der Grünen zum Haushalt 2019  
- Einrichtung eines Fitnessraumes im Landratsamt**

Beratungsfolge	Sitzung am	Öffentlichkeitsstatus
Kreistag – Kenntnisnahme –	17.12.2018	öffentlich

Finanzielle Auswirkungen:  Keine  Ja

---

Fachamt: Immobilienmanagement

---

## **I. Worum geht es?**

Die Fraktion der Grünen hat zum Haushalt 2019 den Antrag auf die Einrichtung eines Fitness-Raumes im Landratsamt gestellt. Neben gesundheitlichen Aspekten wäre dies eine allgemeine Attraktivitätssteigerung des Landratsamtes sowie der Personalwerbung.

## **II. Stellungnahme der Verwaltung**

Die räumlichen Gegebenheiten im Landratsamt (Hauptgebäude) lassen die Einrichtung eines Fitness-raumes nicht zu. Alle oberirdischen Räume sind eng belegt und die Kellerräume sind, soweit sie nicht bereits für die Registratur benötigt werden, für eine solche Nutzung nicht geeignet. Allgemein müsste für den Umbau eines entsprechenden Raumes inkl. Sanitärbereich (Duschen) mit Investitionskosten i. H. v. ca. 25.000 € gerechnet werden. Die Folgekosten (u. a. für die Reinigung und Wartung) können noch nicht beziffert werden.

Von Seiten der Mitarbeitenden besteht jedoch durchaus seit einiger Zeit der Wunsch, auch den Besuch von Fitnessstudios im Rahmen des Betrieblichen Gesundheitsmanagements (BGM) zu fördern. Dies und den aktuell vorliegenden Antrag nimmt die Verwaltung nun zum Anlass, künftig aus dem Budget des BGM (derzeit 5.000 €) auch den Besuch von Fitnessstudios zu bezuschussen, um einen ähnlichen Gesundheits- und Attraktivitätseffekt zu erzielen. Da hieraus auch weitere Kurse, Aktionen und Fortbildungen angeboten werden, ist allerdings festzuhalten, dass das Budget hierfür knapp bemessen ist.

---